
向下扎根 
 
新年開始，許多人就會為新的一年定下一個新的目標，期待

經過一番的執行步驟後可以順利達到目標。訂好目標，努力

不懈，是一個人應當有的良好品行，然而基督徒不僅是應該

定了目標然後努力去達成，更重要的是這個目標必須是一個

「榮神益人」的目標，而且在努力達標的過程中能夠經歷神、

與神建立更美好的關係，這才是神在信徒身上的心意。 
 
當保羅身在監獄中，從同工以巴弗那邊聽見「歌羅西教會」

信徒的信心與愛心之後向他們重申：『你們從以巴弗所聽到

的福音正是我們所傳的，這福音同時也傳遍了天下。我，保

羅，感謝神，因為這福音傳到你們那裡的時候，你們接受福

音，相信在耶穌基督裡罪得赦免，信的人被帶入光明的國度。因著對得到神所預備的屬天

產業有著盼望，因此你們親愛眾弟兄姐妹，所以不斷的結出福音的果子並且增長。這福音

傳到世界各地的時候，情形也正和你們一樣。』（西一 3～8） 

 

保羅在向「歌羅西教會」說了這些鼓勵的話之後，他為他們的信心與傳福音的心志向神做

了一個禱告。禱告中，保羅為他們代求了三件事：認識神，明白旨意；連結神，多結果子；

禱告神，得著能力。 

 
1. 認識神，明白旨意 

 
神在高高的天上，我們如何認識祂？ 
 
使徒約翰，跟隨主耶穌三年，他在「約翰福音」開頭就說：「從來沒有人看見 神，

只有在父懷裡的獨生子將他表明出來。」（約一 18）耶穌道成肉身，來到我們中間，

因此如果我們認識耶穌，那麼就認識了神，因為「祂是 神榮耀所發的光輝，是 神
本體的真像」（來一 3） 
 
主耶穌在世的時候，門徒們跟隨耶穌，親眼看他、親耳聽他。主耶穌說：「你們查

考聖經，因你們以為內中有永生；給我作見證的就是這經。」（約五 39） 
 
所以今天的我們要認識神就必須透過認識耶穌，而要認識耶穌的唯一途徑就是查考

「聖經」。 
 
 

2. 連結神，多結果子 

 
我們知道，每一種生命都有它的生命表現，當這個生命成熟的時候就一定有具體的

表徵顯現出來。 
 



同理，如果一個人的生命裡有基督，那麼這個人的屬靈生命長大成熟後就必定結出

屬靈的果子來——聖靈的果子（加五），仁義良善的果子（西一 10），平安的果子

（來十二 11），讚美的果子（來十三）。 
 
如何結果子呢？耶穌說：「我是葡萄樹，你們是枝子。常在我裡面的，我也常在他

裡面，這人就多結果子；因為離了我，你們就不能做甚麼。」（約十五 5） 
 

簡單的說，要結果子，就要在基督裡；要多結果子，就要常常在基督裡。 
「在基督裡」的意思就是「生命與基督連結」。 

 
連結，意思就是不要離開——不要離開聖經、不要中斷聚會敬拜、要與弟兄姐妹常

常有分享與交通。 
 

3. 禱告神，得著能力 

 
為什麼要禱告？ 
這個問題最簡單的答覆就是：因為我們的主耶穌這麼做。 
耶穌獨處的時候，靠禱告在靈裡重新得力；在面臨關鍵的時刻，禱告更加懇切；祂

為門徒禱告，也為一切相信祂的人禱告。 
 

禱告，是與神建立關係的唯一途徑，也是得著能力的不二法則。因此有句話說： 
「多禱告，多有能力；少禱告，少有能力；不禱告，沒有能力」就是這個意思。 

 
2019 年「基列聖經教會」的主題是「向下扎根」，期望在這一年裡我們每一個人都能夠

藉著「認識神，明白旨意；連結神，多結果子；禱告神，得著能力」來達成這個靈命成長

的目標。 
 
2019 年 1 月 6 日, 曾逸川傳道中文堂證道  


